

# EL CORREO

Año VIII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Miércoles 5 de Enero de 1887.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.  
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.475

## EDICION DE LA MAÑANA

### Término de la benevolencia conservadora.

Nada menos que con este epigrafe publica anoche *El Estandarte* un artículo que nos ha llamado la atención, porque ó es una genialidad del referido colega y deseo de hacer ruido—lo cual no debemos suponer—ó es un voto de censura a la política del Sr. Cánovas, que en su último discurso del Congreso mantuvo su actitud benevola, sin que despues haya ocurrido nada de particular en la política española que siquiera explique los rumbos por que quiere llevar á sus amigos el referido periódico; decimos mal, ha ocurrido el desprendimiento de importantes elementos del partido republicano revolucionario, y esto más debiera servir de consuelo que de irritación á los buenos monárquicos.

Pero veamos las palabras más expresivas de *El Estandarte*:

«A la revolución—dice—habrá que buscarla con varonil entereza, combatirla y desarmarla en el templo de alma de espíritus vigorosos y resueltos.

Todo lo que está alcanzando el Sr. Sagasta (alude al estado interior de los republicanos), no pasan de falsas cicatrices que nada influirán, antes bien perjudicarán á la naturaleza de la monarquía. Por otro lado, hay que fijarse en la persecución infame que se ha hecho en provincias y se está haciendo con toda la organización conservadora, avasallada, perseguida, devorada por los canes del fusionismo.

Hay, pues, que meditar sobre la duración de una benevolencia que enerva la vida de los partidos, que los debilita y hasta los produce la anemia moral que los inutiliza para la lucha que debe sostenerse firme, seguida y sin tréguo contra los adversarios á quienes no puede ningún pueblo conceder condiciones permanentes para estacionarse en el poder, con perjuicio de sus doctrinas, que naturalmente debe tener por las mejores.»

*El Estandarte* concluye, por decir, que anula la presentación de los proyectos del Jurado, matrimonio civil y otros que se anuncian para que sus amigos principien en las Cortes á combatir sin consideración.

A su vez, *La Epoca*, aun en presencia de una fórmula de matrimonio civil tan circunspecta como la que se anuncia, pierde la serenidad, y escribe anoche estas palabras, refiriéndose á las negociaciones pendientes con la Santa Sede:

«A reserva de tratar extensamente del asunto cuando llegue la ocasión oportuna, sólo anticiparemos por hoy que no creemos que se trate de ninguna imposición á las conciencias, ni de desnaturalizar el carácter de la nación española por exigencias revolucionarias.»

Si á esto se le suma la reforma en la intervención civil, sobre ello habrá mucho que decir en el tintero. Si ha de ser de carácter sancionador y de civil, no satisfará á los que quedarán descontentos.»

Para penetrar bien la impetuosidad de los anteriores reproches, bastará observar que, si se llega á un acuerdo—como parece seguro—con la Iglesia en el asunto del matrimonio civil, los conservadores de fijo que habrán de aceptarlo, á menos de querer enmendar la plana al Soberano Pontífice y aparecer más papistas que el mismo Papa.

Por eso estamos ciertos que de esta actitud de *La Epoca* como de los arrebatos de *El Estandarte*, de fijo que no participa el Sr. Cánovas, sucediendo ahora lo que ocurrió á raíz de los sucesos de Setiembre, que despues de tantas palabras huecas y de tantos fieros de la prensa conservadora, llegó el Sr. Cánovas de San Sebastian, se informó, y así sus amigos como sus periódicos, tuvieron que variar de tono.

Los periódicos conservadores que no están satisfechos, por lo visto, de la dirección que el Sr. Cánovas ha impreso á su partido, padecen un error fundamental, que es el de creer que la benevolencia es donación graciosa, revocable al menor antojo, cuando es el resultado del progreso de las costumbres en los partidos españoles.

La actitud del Sr. Cánovas; la conducta del Sr. Castelar; lo que acaba de decir en Leon el Sr. Azcárate, no es una cosa casual y caprichosa.

Se han suavizado mucho las costumbres; la rectitud y la imparcialidad pesan ya más que el pesimismo y la trapisonda; y aquella infame guerra de bandos corsos que se hacían los partidos españoles, ha caído en el mayor descrédito.

Subsiste algún remedo de esta desacreditada política en los bandos romerista, izquierdista y zorrillista, los cuales todo lo encuentran mal y todo lo censuran; pero el sistema cada día está más desacreditado, y además sus mandos también cada día se van quedando más flacos, abandonados é impotentes.

Cuando no hay motivo formal para una campaña ofensiva; cuando no la pide la opinión; cuando no se vé probable ni conveniente un cambio de política, el hacer la campaña que pretende *El Estandarte*, no es más que querer que haya barullo y excitar las pasiones anárquicas, más ó menos dormidas en todos los partidos.

Esta política insensata y á la postre estéril, de fijo que no la autoriza el Sr. Cánovas, con más talento, con más serenidad y con mayor sentido de la realidad que muchos de sus correligionarios.

El Sr. Cánovas combatirá lo que no le parezca bueno, y hará bien; pero aquella vieja y desacreditada política de combatirlo todo y de censurar todo, la política de los energúmenos y de los miopes, de fijo que ni la piensa, ni la hace, ni la disculpa, ni la tolerará el jefe de los conservadores.

### Querellas republicanas.

No ha dejado de llamar nuestra atención estas insinuaciones que, hablando de la política

del Sr. Sagasta, anoche hace *El Progreso* en su artículo de fondo:

«Devolviendo sus cátedras á cátedráticos desposeídos por la reacción conservadora, facilitando el triunfo en las urnas de los señalados como más dúctiles y hostiles á toda protesta enérgica, desplegando artes diplomáticas de todo género, han logrado crear en los partidos republicanos rebel días y disidencias, etc.»

La alusión al Sr. Salmeron parece bastante clara.

Pero en otro lugar, el órgano zorrillista dice lo siguiente:

«Por fortuna, las opiniones del Sr. Salmeron, del señor Castelar, del Sr. Azcárate, no son las de los republicanos, y mucho menos de los que forman en nuestras filas. *El Resumen* ve con claridad la verdadera situación de nuestro partido, cuando dice en sus *Ecos del teléfono*, lo que sigue.»

Y luego copia unas palabras de *El Resumen*, en que éste dice que ahora que se quedan solos los zorrillistas de verdad, es cuando van á hacer más daño; que es la dulce y constante preocupación de los izquierdistas y romeristas.

Pero del estado interior de la coalición, habla hoy *El Globo* en un artículo, del cual tomamos estos conceptos:

«No ha pasado un año y la coalición solo ha servido para separar hasta aquellos que estaban unidos antes de celebrarla. Y por si todo ello no era bastante elocuente, á los rozamientos nuevos é indeseables que habian surgido en el seno del partido progresista-republicano entre salmeronistas y zorrillistas, se han unido dificultades entre los mismos elementos del antiguo partido progresista; y á la mal disimulada separación del Sr. Salmeron y de los diputados de la minoría por él acudidos, se ha añadido la separación pública y hasta solemne de personas tan adictas al Sr. Ruiz Zorrilla y de tan limpia historia política como los Sres. Figuerola y Mathet.

El desaliento ondea por todas partes. Los dolorosamente sorprendidos y los tristemente desesperanzados, van llevando por todas partes el desmayo, como el contagio de una enfermedad epidémica.»

Y cuando ocurre esto, es cuando *El Estandarte* quiere que volvamos á las guerras de Roma y de Cartago que antes se hacían los partidos españoles.

### Recogida de la moneda antigua.

En breve publicará la *Gaceta* la ley sobre la recogida de moneda de plata, cobre y bronce de sistemas anteriores al vigente, aprobada por las Cortes y sancionada por S. M. la Reina, y el real decreto relativo al mismo asunto y del que tomamos los siguientes datos:

«La recogida de una breve exposición de motivos, y en su parte dispositiva determina que desde el 10 de Marzo del corriente año quedan fuera de curso legal todas las monedas de sistemas anteriores al establecido por el decreto-ley de 19 de Octubre de 1868.

Que las cajas públicas recibirán, sin limitación alguna, dichas monedas en pago de contribuciones, rentas y derechos del Tesoro hasta el día 28 de Febrero y las tesorerías de provincia hasta el 10 de Marzo. En la Casa nacional de Moneda y las tesorerías de provincia, se admitirán también en canje por otras del sistema vigente. Continuará recogiéndose y reservándose en las cajas públicas en la forma que actualmente está prevenido, la moneda de plata borrada, falta de peso y agujereada y se procederá á la reacuñación de la moneda de plata que se recoja.

### Consejo de ministros.

Uno de los asuntos que más ocuparon la atención de los ministros en el Consejo celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, fué el examen de los presupuestos, trazándose por el ministro de Hacienda las líneas generales de los mismos, que motivaron una discusión levantada acerca del estado en que se encuentran lo que constituyen las fuentes de riqueza, con el fin de procurar que las tribuciones resulten lo más equitativas que sea posible.

Con este motivo, el Sr. Puigcerver apuntó alguna idea acerca de las modificaciones que piensa introducir en las contribuciones, cuyas ideas merecieron unánime aprobación. No se pudo entrar en el examen de los presupuestos parciales, porque algunos no están aun terminados, y esto quedó para los Consejos sucesivos.

El Sr. Balaguer ocupó también algún tiempo la atención de los ministros con diferentes asuntos relacionados con la situación económica de la isla de Cuba, aprobándose en principio algunas disposiciones que se dictarán para normalizar la situación del Tesoro y ultimar la unificación de la Deuda.

De política exterior se habló largamente, leyendo el Sr. Moret comunicaciones de nuestros representantes en el extranjero, en las que se consigna la impresión que domina en los gobiernos de las grandes potencias. La mayoría de las opiniones se inclina á considerar inminente la guerra, si bien parece que el embajador de España en Francia, Sr. Albarada, no estima que sea tan inmediato é inevitable el conflicto.

Se despacharon expedientes de indulto de pena capital, concediéndose la mayoría de ellos, y negándose alguno por concurrir en los delitos excepcionales circunstancias.

El nombramiento de capitán general de Puerto-Rico y la capitación militar á que pudiera dar lugar, fué objeto de minucioso y prolongado examen; y aunque no quedó resuelto todo ello, *El Imparcial* ha oído que en la combinación quizás figure el general Primo de Rivera, que cumple en breve el tiempo reglamentario para desempeñar la Dirección de infantería, y que sería nombrado capitán general de Puerto-Rico.

A la vacante iría en este caso el general Pavía, á quien se indica también para el mando

superior militar de las Baleares, al que se ha de dar gran importancia por las fortificaciones que se proyectan para el caso de una guerra europea.

Para la capitania general de Madrid será nombrado el general Martinez Campos.

Estas, al menos, son las noticias que publican los periódicos de la mañana, de cuya autenticidad, ni en la forma ni en el fondo, podemos responder á la hora en que escribimos estas líneas.

### Medidas higiénicas.

Una real orden del ministerio de la Gobernación que hoy publica la *Gaceta*, de acuerdo con lo manifestado por la dirección de Beneficencia y Sanidad, recuerda á los gobernadores de provincia el deber en que están de exigir á las autoridades locales que cuiden con especial y constante esmero de cuanto se relaciona con la higiene de la alimentación, por redundar la falta de celo en grave daño de la salud pública.

En su virtud, se manda á los gobernadores que prevengan á los ayuntamientos, que sin contemplación de ningún género procedan á penar gubernativamente todas las adulteraciones y venta de los artículos de consumo que, aunque no resulten nocivos para la salud, sean ó puedan ser causa de fraude, entregando á los reincidentes á los Tribunales de justicia y publicando en el *Boletín oficial* los nombres de los adulteradores y sofisticadores, según la relación que les remitirán los alcaldes.

Cuando por su mal estado ó por la adulteración los géneros puedan ocasionar daño á la salud, procederán desde luego, con acuerdo de las Juntas locales de Sanidad y previo reconocimiento, á la destrucción de los artículos, entregando inmediatamente á los tribunales á los autores del delito, para que sean juzgados con arreglo á las prescripciones del Código penal.

Los gobernadores excitarán el celo de los ayuntamientos para que establezcan laboratorios químicos municipales, donde puedan analizarse todos los artículos dedicados al consumo y comprobar su bondad ó las adulteraciones que contengan, así como para que en los pueblos donde haya médico, farmacéutico ó veterinario, se someta al examen microscópico la carne de cerdo.

### Los aguinaldos segun la religion y la filosofia.

Un notable escritor, M. Marcel Fouquier, se ha ocupado recientemente de los aguinaldos, recordando lo que acerca de ellos pensaban los Padres de la Iglesia, y dando á su erudita obra un título de consejos prácticos.

Los aguinaldos han atraído en contra suya muchas veces las iras del catolicismo.

Tertuliano y San Agustín—dice M. Marcel Fouquier—no admiten que existan acomodamientos con el cielo en la cuestión de los aguinaldos.

«Tertuliano se enoja, con vehemencia completamente africana, contra las fiestas de Enero: «Los regalos, los presentes, los aguinaldos vuelan por todas partes. Los idólatras, que tan apartados se hallan de nuestras ceremonias, observan mejor su religion que nosotros, que nos convertimos en paganos participando de sus fiestas.»

San Agustín, más severo aún, exclama: «Los que dan aguinaldos son unos idólatras; los cristianos practican la caridad haciendo limosnas. Sois idólatras, y os sucederá lo que está escrito: ireis al fuego eterno.»

Hipólito Rigault, á quien habian conmovido mucho estos anatemas, buscó tanto, y tan bien, que acabó por descubrir un reverendo padre jesuita, el P. Tournemine, el cual reconocía que los aguinaldos constituyen una costumbre diabólica, pero solamente cuando se acompañan los regalos con sacrificios hechos á las divinidades mitológicas.

Pero ¿cómo han de ser los aguinaldos que hemos de dar? Por lo que se refiere á los regalos que se hagan á personas principales, el moralista más riguroso, si es sincero, no dirá nada. El único principio que es posible formular, es el de que los regalos destinados á las mujeres deben causarlas una delicada sorpresa, independientemente de su valor. No se crea que yo predico la economía.

Si os decidís por los libros, cuya encuadernación es un problema espantable, no vayáis á dar las *Intimidades* á la princesa de Cleves ó las *Vanas ternuras* á Mad. Bovary. Para resolver la duda ahí están las flores, cariñoso regalo de simple cortesía ó presente delicioso cual prenda de amor, pues basta el perfume de la rosa que vive una mañana para que el corazón se acuerde siempre.

Pasemos á los juguetes para niños. Desconfiad de los juguetes muy complicados. El progreso en ellos es, á menudo, un señuelo engañoso. Los verdaderos méritos de un juguete consisten en la sencillez, prenda de duración, y la inutilidad, prenda de entretenimiento.

Sobre este particular no consultéis nunca á los filósofos. No os dirán más que candideces. Addison ha proscrito el peon porque acostumbra á los niños á una agitación turbulenta que perjudica las facultades contemplativas. La cometa, según el fabulista, es el emblema de ambición.

H. Rigault cita, sonriéndose, este ejemplo de aventurado simbolismo, pero á la vez condena los regalos belicosos, soldados, escopetas, lanzas, sables, etc. «Los niños adquieren con estos juegos hábitos de mando que conservan toda la vida, sin saberlo, en las relaciones sociales.»

En cuanto á las niñas, sobre este punto se hallan de acuerdo todos los filósofos: el verdadero juguete es la muñeca, que las enseña á ser tiernas madres.

Para concluir, es preciso dar á los niños juguetes que exciten su imaginación. Ella es la

que realiza las grandes hazañas que la razón aprueba luego. Los héroes no son gente razonable. El peligro para una raza no está nunca en soñar; el peligro consiste en que al dormir no sueñe.»

### Ecos de Madrid.

El invierno y sus víctimas.—Las últimas desgracias.—Capítulo de otro género.—Antitesis.—Las fiestas del gran mundo.—Rectificaciones.—Un suceso.

El invierno continúa mostrándose cruel y despiadado con la niñez.

Son infinitos los tiernos infantes que en un mes han bajado al sepulcro, ó mejor dicho, han subido al Cielo; y en el número se cuenta una preciosa niña, que apenas habia cumplido tres años, hija primogénita de los señores de Laiglesia.

Encanto de sus amorosos padres, deja á éstos sumidos en el más profundo dolor, al que se asocian todos sus numerosos amigos.

Es posible que á estas horas haya fallecido también el hijo único de los condes de Vilches, mancebo de trece años, que inspiraba las más halagüeñas esperanzas por su talento, aplicación y constancia en el estudio.

Ayer su situación era poco menos que desesperada.

Los marqueses de Alava tienen con sarampion, leve por fortuna, tres de sus cuatro niños; y se teme que se declare la propia enfermedad en las hijas de los señores de Romero Robledo.

Las del senador D. Jacinto Ruiz, las cuales la han padecido, á la par, se hallan en plena convalecencia.

Hablemos de otros asuntos para no entristecer á los lectores.

Aunque la verdad es que los agradables escasean mucho en los presentes días.

Hoy ha dado un gran almuerzo, en obsequio de lady Elliot, hija del representante de Inglaterra, el ministro de los Estados Unidos de América, mister Curry.

Han asistido á él bastantes comensales, extranjeros y españoles, y la mesa ha estado servida con la esplendidez propia del anfitrión.

No habrá, por ahora, ningún otro baile en la legación británica, y los esposos Elliot saldrán para París en cuanto se verifique el sarao del conde Dubski, que continúa señalado para el día 12.

Tampoco es exacto que mañana dé un baile la duquesa de la Torre; pero, como todos los años, se reunirán las personas de intimidad en el lindo hotel de la calle de Villanueva, para comer la torta de Reyes.

Se ha anunciado ya que se ha manifestado á cuantos le hablan del particular que este año no se bailará en su casa; dando solo en ella alguna representación dramática.

La primera tertulia de los marqueses de Molins, celebrada el lunes, ofreció los atractivos de costumbre.

El noble marqués padece un ataque de reuma que felizmente parece ligero, y hasta que se encuentre restablecido, no se bailará en los salones de la calle del Olmo.

Anteanoche se jugó en ellos al tresillo y al besigue; á última hora se sirvió el té, y todos se despidieron hasta la semana próxima, despues de haber pasado una velada deliciosa.

Un sujeto que acaba de regresar de París, refería allí un suceso que puede servir de *mot de la fin*.

Cierto andaluz que visitaba por primera vez la capital de la vecina República, y que no sabia una palabra de francés, entra en un café y pide en castellano lo que desea.

El mozo, naturalmente, no le entiende, hasta que nuestro compatriota oye decir «café» en una mesa inmediata.

—¡Café!—grita él también, muy contento de poder satisfacer sus deseos.

—¿Au lait?—pregunta el garçon.

—¡Chipe!—replica el otro, creyendo que su interlocutor ha dicho *olé!*

ASMOBEO.

### LA GACETA DE HOY

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

**Presidencia.**—Real decreto resolviendo á favor de la autoridad judicial una competencia entre el Tribunal Supremo y el gobernador civil de la provincia de Avila, por liquidación de cuentas entre el Banco de España y D. Laureano Mediero y Justo, ex recaudador de contribuciones del partido de Arévalo.

**Estado.**—Convenio de extradición de criminales entre España y la República Oriental del Uruguay.

—Real decreto autorizando la transferencia de 158 pesetas 17 céntimos, y la de 11.013 pesetas 82 céntimos, que resultan sobrantes respectivamente en los artículos 3.º y 5.º del capítulo 11 del presupuesto del año económico de 1886-86.

**Hacienda.**—Reales decretos sobre transferencias de crédito de que anoche dimos cuenta.

—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por la casa Perez y compañía, contra lo resuelto por la junta arbitral sobre adeudo de cinco kilogramos bolitas de madera para juegos de lotería.

—Otra desestimando un recurso de alzada interpuesto por la casa hijos de M. Larios, contra lo resuelto por la junta arbitral sobre adeudo de unos tubos de goma para maquinaria.

—Otra declarando subsistente una carga de justicia de 16.302 pesetas por el equivalente de las alcabalas de Peharanda de Bracamonte y Aldea Seca.

—Otra elevando á la categoría de segunda clase la aduana de Altea (Alicante) y aumentando su dotación con un empleado pericial.

—Otra ampliando la habilitación de la aduana de Ibiza (Baleares) para la importación de ganados de Argel y demás colonias francesas de la costa de Africa.

—Otra dando traslado de una real orden de Gracia y Justicia, para que por las aduanas puedan

circular, previo el pago de derechos, libros litúrgicos de rezo de la iglesia católica.
Gracia y Justicia.—Real orden pasando al presidente de la Audiencia de Madrid la instancia del señor marqués de Guadalest, en solicitud de que se rehabilita á su favor el título de marqués de Algecilla.
Fomento.—Real orden aceptando la proposición que en su solicitud de 30 de Abril último ha presentado la Sociedad de los ferro-carriles de Ounaga á Valencia y Teruel, sujetándose en un todo la nueva concesión, que en tal caso habrá de otorgarse de la línea de Utiel á Valencia, á la legislación vigente sobre ferro-carriles, y no pudiendo exceder el período de explotación de esta línea de los noventa y nueve años que como máximo señala dicha legislación.

Teatros.

La empresa del teatro de la Comedia, consecuente con el costumbre establecida en años anteriores, ha determinado dar el primer baile en obsequio de sus abonados, el próximo sábado 8 del corriente.
Se exige el traje de etiqueta á los caballeros que pasen al salón.
Es de creer que serán este año los bailes de abonados de la Comedia lo que han sido los primeros años, por el buen reparto que se está haciendo de las invitaciones.
En la contaduría del teatro se reciben encargos.
Hoy miércoles, de nueve de la noche á seis de la madrugada, tendrá lugar un gran baile en el teatro de la Alhambra, á beneficio de la dependencia del mismo.
A juzgar por el numeroso pedido de billetes, estará sumamente concurrido.
Mañana habrá dos funciones en el favorecido teatro Español; á las cuatro y media de la tarde se pondrá en escena el aplaudido drama en tres actos titulado La muerte civil, en cuya obra hace el principal papel el primer actor D. Antonio Vico.
A las ocho y media de la noche tendrá lugar la primera representación en la presente temporada del acreditado drama en tres actos (hace años no representado), original del popular autor dramático Sr. Echegaray, titulado Conflicto entre dos deberes, en el cual desempeña el papel de protagonista el primer actor D. Rafael Calvo.
Mañana por la tarde se representarán en el teatro Lara las aplaudidas obras cómicas tituladas Las tres Rosas, Marron glacé, Los locajos y Pepa la Frescachona ó el colegio desvirtuado.

AL MENUDEO

Decadencia de Egipto.

Paris 4.—Un despacho del Cairo dice que durante el año último ha disminuido el valor de las importaciones y exportaciones en Egipto cerca de un millón de libras egipcias, lo cual demuestra la decadencia de la riqueza pública de aquel país, hecho que se viene observando desde la guerra del Sudán.
Halton-Bey, director de Correos de Egipto, ha sido nombrado presidente de la Administración europea de los ferro-carriles, reemplazándole en aquel cargo Saba-Bey.—Fabra.

Como complemento á la fiesta organizada por la Union Ibero-Americana, acaba de publicar esta Sociedad un Boletín extraordinario con todos los detalles de aquella solemnidad.

Cuatro individuos cometieron ayer en Congosto (Palencia) un robo considerable en dinero y alhajas, siendo detenidos los autores.

Catástrofe.

Nueva-York 4.—Cerca de Baltimore en el Estado de Ohio, se produjo un grave accidente á un tren, resultando 19 viajeros muertos y un número considerable de heridos.
Reina gran consternación en aquella comarca.—Fabra.

Con motivo del incendio ocurrido dias pasados en la calle del Cardenal Cisneros, un apreciable suscriptor nos manifiesta, y sobre ello llamamos la atención del Sr. Abascal, que sería muy conveniente, á fin de evitar desgracias en casos semejantes, tener en cada barrio un par de mangas de salvación, que podrían formar parte integrante del material de incendios.

Las expresadas mangas se colocan en los balcones con una rapidez extraordinaria, y por ellas descienden las personas con prontitud y sin peligro de ningún género, y cuando la casa donde ocurre el incendio es de gran elevación ó está situada en una calle muy estrecha, se dirige el extremo inferior de la manga á un hueco de la casa de enfrente para evitar los muchos grados de inclinación que resultarían si se colocase en la calle, porque el descenso sería demasiado rápido y podrían lastimarse las personas al llegar al suelo.

La crisis inglesa.

Londres 4.—Son ya definitivos los nombramientos del Sr. Northbrook para secretario (ministro) de la India, y del Sr. Smith, de primer lord de la tesorería, y leader de la mayoría de la Cámara de los Comunes.—Fabra.

Anoche se dijo que hace tres dias el alcalde de Valverde de Leganés (Badajoz) habia herido gravemente de una puñalada al médico señor Rubio, federal caracterizado de aquella comarca. El juzgado entiende en el asunto.
Así lo dice La Correspondencia.

Bajo la presidencia accidental del Sr. Figueroa se reunió ayer tarde en el ministerio de Ultramar la comisión de codificación de las provincias de aquel departamento, ocupándose detenidamente en estudiar las reformas que deben introducirse en el Código de comercio de nuestra Península para su inmediata aplicación á Filipinas.

En la junta general que anoche celebró la Academia de Jurisprudencia, despues de animados incidentes y discusiones acaloradas, fué aprobada una propuesta de socios de mérito en favor de los Sres. Alonso Martínez, Carvajal y Romero Robledo.

Ayer tarde se agravó la enfermedad que padece nuestro amigo el delegado de Hacienda de Madrid, D. Modesto Fernandez y Gonzalez. También se halla enfermo de gravedad el señor marqués de Molins.
Deseamos vivamente el completo alivio de los enfermos.

Miguel Lopez, el que vendió Querétaro á las tropas republicanas y entregó á su protector Maximiliano, ha muerto recientemente en la casita que poseía en el barrio de Santa María de Méjico.

El Parlamento inglés.

Londres 4.—Un decreto real publicado hoy conoca al Parlamento inglés para el día 27 del corriente.—Fabra.

En Fregeneda (Salamanca) se suscitó ayer una reyerta entre siete trabajadores, resultando dos gravemente heridos.

S. M. el rey de Portugal ha concedido la gran cruz de la Concepcion de Villaviciosa al señor Alonso Martinez.

Por error de imprenta dijimos ayer, al ocuparnos de la sesión de la Sociedad biológica, que el doctor Tous habia tratado en su discurso de los alcoholes, cuando el tema del discurso del reputado doctor, fué este: «Acción de la belladona sobre las fibras lisas y diafragmas musculares.»

Hemos recibido el primer número de El Mundo de los Niños, ilustración infantil decenal, con magníficos cromos, grabados y cuentos ilustrados, que dirigirá el distinguido escritor D. Manuel Ossorio y Bernard.

Al primer número acompaña un bonito cuento con preciosos cromos y un suplemento Atlas de Historia Natural, también con cromos de mérito. Por esto y porque la lectura de la revista resulta amena, interesante y útil, es seguro que El Mundo de los Niños tendrá muy buen éxito.

El Sr. Mansi, teniendo en cuenta los buenos servicios prestados por el Sr. Yunta, así como la desgracia inmensa que aflige á sus hijos, hoy huérfanos á consecuencia de la catástrofe de Chamberi, ha entregado al hijo de aquella una credencial de 5.000 reales con destino al cuerpo de telegrafos, á que perteneció su difunto padre.

Explosión.

Bruselas 4.—Ha ocurrido una terrible explosión de fuego grisón en las minas de carbon de piedra de Esconfiaux.

En el momento de la catástrofe se hallaban en los pozos 80 obreros.
Hasta ahora han sido retirados seis cadáveres y cuatro heridos.

Se ignora la suerte de los demás mineros. Fabra.

Telegrafían de Granada que anteanoche siete hombres intentaron robar en el cortijo de Nolla Cuevas, distrito de Huescar, siendo detenidos cinco de ellos, uno herido gravemente en la lucha que sostuvieron con los moradores del cortijo.

Dentro de breves dias se publicará una real orden del ministerio de la Guerra para pasar revista de inspección á todos los cuerpos del ejército.

Como consecuencia de esta disposición, serán nombrados inspectores generales D. Zacarias Gonzalez Goyeneche, D. Eduardo Gamir y don Antonio Moreno y Villar.

Paris 4.—Se desmiente la noticia relativa al inmediato regreso á Francia del Sr. Lenge, presidente general de esta República en Madagascar.—Fabra.

Dos crímenes.

Uno de ellos se cometió anoche en la calle de Lavapiés, esquina á la del Calvario.

Lo que de publico se decía era lo siguiente: Manuel Gomez Lopez, de veintiocho años de edad, y de oficio diamantista, que tenía su taller en la Calle de Atocha, hace dos años que se habia casado con Patrocinio Garcia, jóven de veintifres años, muy agraciada, hija de un militar que está ahora en situación de reemplazo.

Hace unos ocho meses se separaron los esposos por hacerles imposible la vida conyugal las constantes disputas que la diferencia de carácter les ocasionaba, yéndose la Patrocinio á vivir á casa de sus padres, sita en la calle del Olivar, y el Manuel, á una casa de huéspedes de la calle de la Palma.

Parece que este hacia algunos dias que dirigía cartas á su mujer, en las que la pedía la reconciliación, á lo cual decía que la Patrocinio no contestaba.
Anoche, poco despues de las ocho, iba aquella acompañada de una hermana suya y un niño hermano de ambas, por la calle de Lavapiés, cuando se le acercó Manuel, y la dijo:
—¿No quieres contestar á mis cartas?
A lo que ella respondió:
—Vete de aquí, y déjanos marchar á casa.

Pocas palabras mediaron despues, pues la Patrocinio, temiendo sin duda la agresión de su marido, se dió á huir, siguiéndola éste hasta la esquina de la calle del Calvario, donde alcanzándola, la asestó cinco puñaladas en el costado izquierdo, tres en el pecho y otra en una muñeca, dejándola en el suelo bañada en sangre y espirante.

Algunos transeúntes y una pareja de guardias lograron detener al presunto autor del crimen, recogiendo el arma con que le llevó á cabo.

La infeliz Patrocinio fué conducida á la Casa de Socorro del distrito, donde espiró á los pocos momentos.
La hermana de la víctima fué acometida de un síncope.

El Manuel fué conducido al juzgado de guardia, donde prestaba declaración á las dos de esta madrugada.

Poco despues del anterior se cometía otro crimen en la calle del Caballero de Gracia, donde un individuo inflrió á otro una terrible cuchillada en el vientre.

El agresor se llama Eusebio Escudero Hidalgo, de treinta y siete años de edad, casado y cochero y habita en la referida calle del Caballero de Gracia, núm. 27, cuarto cuarto, donde fué detenido y puesto á disposición del juzgado de guardia, ocupándose en el acto de la detención una descomunal navaja.

El herido, que habita en la misma casa que el agresor, en el piso entresuelo, y que se llama Pablo Serrano y Grillo, seguía esta tarde en muy grave estado, temiéndose por su vida.

Disolución de las Cámaras portuguesas.
Lisboa 4.—La Cámara de Diputados elegió un presidente contrario al gobierno.

En vista de esto, el presidente del Consejo de ministros ha pedido la inmediata reunión del Consejo de Estado, para proponer á éste la disolución de la Cámara.

Dicho alto cuerpo se reúne mañana, y como seguramente su opinión será favorable á la indicada medida, el viernes se leerá en la Cámara el real decreto disolviéndola.

Las elecciones se verificarán en Febrero próximo.

Los ministeriales confían tener mayoría.—Fabra.

El viernes 7 de Enero habrá función en el Sagrado Corazon de Jesús, en la iglesia de la Concepcion (barrio de Salamanca). Por la mañana, á las ocho, misa de Comunión, y por la tarde los ejercicios, á las tres y media, predicando el

reverendo padre Mendia, de la Compañía de Jesús.

Los perijódicos de Valencia dan por seguro el próximo viaje á aquella capital del señor ministro de Fomento, con motivo de la inauguración de la escuela de capataces en la Granja Modelo.

En Granada han sido obsequiados con una serenata los diputados á Cortes por la circunscripción D. Fernando Perez del Pulgar y don Francisco J. Gonzalez.

Escalañon de infantería.

El señor director general de Infantería ha tenido la bondad, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del escalañon del arma de su cargo y del año actual.

El 1.º de este mes existen en la escala activa de infantería 201 coroneles, 372 tenientes coroneles, 780 comandantes, 2.030 capitanes, 3.892 tenientes y 933 alféreces; total, 8.208 jefes y oficiales.

El diputado republicano Sr. Baselga ha renunciado la vicepresidencia del Círculo popular democrático y dejado de pertenecer á él.

Diputados ingenieros.

Los diputados que á la vez son ingenieros civiles se reunirán uno de estos dias para acordar las gestiones que deben hacer cerca del ministro de Fomento para que en los próximos presupuestos se conserven las reformas y mejoras de sueldo de aquella clase, introducidas por el Sr. Montero Rios.

Parece que esto obedece á la noticia de que el ministro, al confeccionar el presupuesto, prescindiese de aquellas reformas, por carecer de medios para sostenerlas.

Todo lo que sean rebajas bien entendidas, en el presupuesto de Fomento como en todos los demás, tendrá los aplausos resultados de El Correo.

Refiriéndose La Correspondencia á la aparición del periódico republicano El Nuevo Porvenir, añade lo que sigue:

«Proclamará la jefatura del Sr. Ruiz Zorrilla dentro del partido republicano histórico y sostendrá la necesidad de no desautorizar la política legal de la minoría parlamentaria. Será una nueva tendencia del partido zorrillista más próxima al Sr. Muro que á ningún otro republicano.»

El frío.

El que está haciendo estos dias en Búrgos es intensísimo; pero sobre todo ayer mañana, que llegó á diez y ocho grados bajo cero al aire libre y á la sombra, de tal suerte, que hubo momentos en que era difícil transitar por las calles. Las fuentes públicas y parte del río se helaron.

El frío de estos últimos dias ha sido tan general, que en Valencia, donde los inviernos son generalmente templados, ha descendido el termómetro á 5º bajo cero, persistiendo esta temperatura doce horas seguidas, según las observaciones termométricas de la Granja Modelo, desde las ocho de la noche del domingo hasta igual hora de la mañana del lunes.

El agua de las tazas de las fuentes de la ciudad, de las acequias de la huerta y de las albercas aparecen constantemente heladas, cosa sorprendente en aquella region; estos frios han producido grandes perjuicios en los frutales y hortalizas.

En Sanlúcar de Barrameda.

Una carta de esta ciudad dá cuenta de la vida que hacen allí la Reina Isabel, la Infanta Paz, el príncipe D. Luis Fernando y los duques de Montpensier.

Despues del almuerzo, á la una, salen á paseo en carruaje, dirigiéndose, ya á los pinares de la Algaída, ya á la playa, para recorrer el trayecto desde el castillo del Espíritu Santo hasta el puerto de Bonanza, ya á la villa de Chipiona, situada á orillas del Océano.

Otras veces llegan en su paseo hasta el santuario de Nuestra Señora de Regia, ocupado en la actualidad por la comunidad de frailes franciscanos, consagrados á las misiones de Marruecos; y principalmente, la expedición que tiene más interés para SS. AA. es la que hacen á Torre-Breva, magnífica finca de viñedo y dehesa de monte bajo y pinar, enclavada en los términos de Chipiona y Rota.

Los expedicionarios regresan al oscurecer de sus excursiones, y á las siete de la noche, hora señalada para la comida, vuelven á reunirse, hasta eso de las ocho, hora en que se levantan de la mesa. S. M. la Reina y los infantes pasan la velada en el boudoir amarillo, y los príncipes hacen lo propio en el fumoir, salon de billar y gabinete de tapices.

Anteayer salió de Huesca para Zaragoza el escuadron de caballería de Castillejos que ha estado de guarnición en aquella plaza durante el año anterior, y será reemplazado por otro escuadron del regimiento de lanceros del Rey, número 1.

La Gaceta publica hoy una circular de la dirección de Beneficencia y Sanidad, declarando súcias todas las procedencias de la ciudad de Buenos-Aires, por haberse declarado allí el cólera morbo-asiático.

EDICION DE LA NOCHE

Entierro del doctor Encinas.

Grande es el dolor producido por la pérdida de persona tan querida, pero no debe ser menor el consuelo de sus parientes y amigos ante las muestras de admiración y de afecto de que ha sido objeto el docto catedrático en los últimos momentos de su vida.

Sus ayudantes y alumnos más aventajados que le asistieron en su enfermedad, no se han apartado un instante de su lado hasta darle cristiana sepultura.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy han acudido á la casa mortuoria la mayor parte de los alumnos de la Facultad de Medicina, deseosos de contemplar por última vez el rostro de su digno profesor.

A las dos de la tarde, hora señalada para el entierro, empezaron á llenarse de carruajes la calle de la Victoria y las inmediatas á ésta.

Poco despues se puso en marcha el fúnebre cortejo, precedido del cadáver encerrado en una sencilla caja de zinc, la cual llevaban sobre sus hombros los ayudantes y alumnos del finado.

A uno y á otro lado del féretro iban alumbrando porteros del Senado, del ministerio de Fomento y del Colegio de San Carlos, siguiendo á pié numeroso acompañamiento formado por

hombres políticos de todos los partidos, catedráticos, médicos, periodistas y estudiantes, de los cuales recordamos á los señores siguientes:

Sagasta, Castelar, Salmeron, Alonso Martínez, Labra, Romero Giron, Moyano, general Lopez Dominguez, Gullon (D. Pio), Gamazo, marqués de la Habana, Abascal, Maura, Rodriguez Correa, Ibarra, Silvela (D. Luis), Sagasta (D. José y D. Pedro), Angulo, Groizard, Letamendi, marqués de Villamejor, Nuñez de Arce, Pulido, Paso y Delgado, marqués de Urquijo, Laa, Alcalá del Olmo, Calvo, Puig, Ossio, Maura, Vieta, Cervera, Andrade, Fernandez de las Cuevas, conde de Villapadierna, Calleja, Celleruelo, Ortiz de Pinedo, Greus, Araus, Vargas, Moreno Rodriguez, Troyano, Alvarado, Sanchez Ocaña, marqués del Busto, Magaz, Galdó, Puerta, Roa, Cardenera, Martinez Brau, Casal, Anglada, Zavala (D. Juan), Torres Villanueva, Semprun, Avilés, Ramos Calderon, Silvela (D. Francisco Agustín), Hazas, Tuñon, Orcasitas, Villanueva, Martinez (D. Cándido), Sanchez Guerra, Fernandez Martin, Avizanda, Ferreras y muchos más que nos es imposible recordar.

Presidían el duelo los señores Sagasta, marqués de la Habana, Calleja, en representación del ministro de Fomento, el capellan Sr. Martinez Izquierdo, y los testamentarios Sres. Maura y Lopez (D. Diego).

Detras seguía el carro fúnebre donde iban colocadas las coronas que su sobrino, el doctor Cervera, los alumnos internos de la Facultad, sus ayudantes, la Revista de Medicina y Cirugía Prácticas, dedican al eminente clínico.

El duelo siguió por la Carrera de San Jerónimo, calles del Príncipe y Huertas, plaza de Matute y calle de Atocha, al Colegio de San Carlos, hasta cuyo portal entraron los alumnos de Medicina con el cadáver en hombros, que despues fué colocado en el carro fúnebre.

El cortejo fúnebre siguió en coche hasta el cementerio de San Isidro, quedando depositado el cadáver en la capilla hasta mañana, que se le dará sepultura.

Más que un postrer homenaje de cariño, el entierro del doctor Encinas ha sido una respetuosa manifestación del pesar que sus amigos, sus discípulos y sus admiradores sienten al perder para siempre al hombre que, consagrado por entero á la ciencia, no tuvo otro bello ideal que su cátedra, sus alumnos y la curación de los enfermos sometidos á su hábil tratamiento.

Hasta el cementerio, acompañaron el cadáver muchos de los concurrentes, entre ellos los Sres. Sagasta y Castelar.

Descanse en paz el sabio maestro, cariñoso amigo y cumplido caballero.

Voto de calidad.

Refiriéndose, según unos al Sr. Cánovas, según otros al señor duque de Sexto, dice esta mañana La Correspondencia:

«Decíase que esta importante persona estimaba más firme hoy que en todos los años del anterior reinado la situación de la Monarquía, y que menos que nunca eran de temer acontecimientos peligrosos, atribuyendo este satisfactorio estado del país á las virtudes de la augusta señora que rige los destinos de la nación y al patriótico concierto de los defensores de las instituciones.»

Se decía además que ahora se hacia justicia en el extranjero á nuestra política, y que en consecuencia, esto mismo contribuía á sostenerla, una altura no conocida hasta ahora.

Con estos juicios se relacionaba un rumor que se extendió ayer, suponiendo que las minorías conservadoras romperían su benevolencia para hacer una fuerte oposición en la segunda legislatura, y se desautorizaba completamente tal rumor, porque está en contradicción con la opinión á que nos referimos.

Se encuentran actualmente cazando en Extremadura, el marqués del Pazo, el Sr. Pidal y Mon y otros hombres políticos, que regresarán á Madrid en la semana próxima.

En el caso de que el Sr. Salmeron y sus amigos asistan á la junta directiva señalada para el día 8, los partidarios del Sr. Ruiz Zorrilla tratarán de evitar prolijas discusiones, presentando una proposición de terminante y decidida adhesión á la política y conducta del que consideran indiscutible jefe.

Votada ésta y desahucados los campos, creen que las sesiones se darán por terminadas, pues resultaría ocioso todo otro debate.

Mucha nieve.

Paris 5.—Continúa nevando copiosamente en esta capital.

Un despacho de Londres dice que allí sucede lo propio.

Paris 5.—Sigue nevando. Las comunicaciones telegráficas son muy difíciles por efecto del temporal.—Fabra.

El Sr. Cañamaque.

Con verdadero sentimiento participamos á nuestros lectores, la muerte del Sr. D. Alonso Cañamaque, padre del ilustrado diputado de este apellido, ocurrida esta mañana á las seis.

A sus hijos y á la viuda enviamos nuestro sentido pésame que realmente justifican las cualidades del finado, y el verdadero dolor que habrán sentido por pérdida tan irreparable.

El entierro se verificará mañana á las once.

Política de Gladstone.

Londres 5.—El Sr. Gladstone ha dirigido una carta al conde de Harcourt, manifestándole que el último discurso de Chamberlain constituye un hecho de verdadera importancia y trascendencia política.

Añadó que dicho discurso debiera ser el punto de partida del modus vivendi del partido liberal inglés. Manifiesta despues la opinión de que la anunciada conferencia entre Chamberlain y él no debe ser secreta, para evitar falsas interpretaciones.

No se ha fijado aún la fecha ni el sitio en que se verificará dicha entrevista, acerca de la cual se hacen muchos comentarios.—Fabra.

Noticias de Cuba.

En Las Novedades de Nueva York, hoy recibidas, hallamos las siguientes:

Despues de cinco meses de absoluta tranquilidad en la provincia de Matanzas, ha aparecido en la jurisdicción de Jovellanos una partida de 16 bandidos, mandados por el famoso Matagás. Esta partida ha cometido varios robos. Perseguida sin descanso por la Guardia civil se ha dirigido al término de Lagunilla despues de cortar varias líneas de telégrafos.

Se supone que esta partida fué huyendo de Santa Clara, y pasando por la Ciénega de Zapata, llegó hasta Bolondron y Bamba, con el objeto de proveerse de caballos y ropas.
—Ha fallecido en la Habana el Sr. D. Julian

Bardaji, brigadier del ejército. A su entierro asistió numerosa concurrencia.

También ha fallecido en Santiago de Cuba, D. Lázaro Sánchez y Agudo, cabalero de la Santa Basílica Metropolitana y rector del seminario de San Basilio el Magno.

Estabilidad de la política francesa.

París 5.—A medida que se acerca la época de la reapertura de las Cámaras francesas, se tienen menos esperanzas en la estabilidad del ministerio actual.

Los trabajos de reconciliación de los Sres. Freycinet y Ferry tienden más bien a preparar el terreno para la formación del gabinete que debe suceder al actual.

Gréese generalmente que el nuevo ministerio se formará con individuos de la fracción llamada unión de las izquierdas y con el apoyo de algunos de la izquierda radical.

No sería extraño que en la nueva situación entrara a formar parte el Sr. Wilson, hijo político del presidente de la república.

Esto no obstante, los candidatos a la sucesión del gabinete actual se muestran dispuestos a apoyarle con toda su influencia parlamentaria mientras sea posible su permanencia en el poder.

Las oposiciones parecen resueltas a dar la batalla al gobierno sobre la cuestión de las reformas fiscales, que el Sr. Goblet desearía aplazar para el año próximo.—*abre*

En la mañana de hoy se ha practicado por los vigilantes y guardias de Seguridad un reconocimiento en la calle de la Encarnación, número 15, principal izquierda, encontrando en ella dos grandes sacos llenos de tabaco, y otros que contenían como un millar de cigarrillos, siendo detenida la dueña, Leonor García Alonso, y puesta a disposición del juzgado.

Esta noche ha intentado suicidarse, pegándose dos tiros de revólver en la cabeza, Manuel Rodríguez Hernández, de cincuenta y siete años de edad, siendo conducido en muy mal estado a la Casa de Socorro.

Alianza ruso-alemana.

Londres 5.—El Standard, hablando esta mañana de la noticia que ha circulado estos días sobre una alianza ruso-alemana, dice que no cree en ella a pesar de la insistencia con que se afirma.

Añade que una alianza entre los dos imperios del Norte pondría fin a la alianza austro-alemana.

Por lo demás, el Standard no le sorprenden las aparentes muestras de amistad entre las cortes de Berlín y San Petersburgo.

Alemania y Rusia, dice, son dos enemigos que tienen interés en llamarse amigos. Bismarck no puede tener más objetivo que aislar a Francia y perjudicar a Rusia.—*Fabra*

El Sr. Fernandez y Gonzalez.

Después del ataque que esperó el lunes, y que puso en peligro su vida, ha empezado a iniciarse una ligera mejoría en la enfermedad que padece el delegado de Hacienda de esta provincia.

La última noche la ha pasado un tanto tranquilo, pudiendo cojer el sueño algunos momentos.

A enterarse del estado del enfermo, han acudido muchas personas, en particular gran número de periodistas.

Por la Guardia civil de Alcoy ha sido capturado Miguel Carbonell, uno de los cuatro fugados del correccional de Monóvar en la noche del 24 al 25 de Diciembre último.

A primera hora de la noche de ayer le han sido robados al presbítero D. Julio Ors Salcedo, que habita calle de Lavapiés, números 28 y 30, piso tercero, varias prendas de vestir, ocho duros en plata y media onza en oro.

Ayuntamiento.

Bajo la presidencia del Sr. Abascal ha celebrado hoy sesión.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario, aprobándose varios expedientes, entre ellos uno relativo a las obras que han de hacerse en el cementerio del Este, y otro sobre instalación de aparatos eléctricos en el depósito de cadáveres, después de lo cual el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta.

A última hora continúa reunida en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Abascal, la comisión mixta que entiende en el proyecto de traida de aguas del río Jarama, la cual se propone imprimir a sus trabajos gran actividad.

Hoy ha vuelto a reunirse en la Diputación, presidida por el señor marqués de Sardeal, la comisión que estudia el proyecto de creación de hospicios y hospitales.

Segun telegrama del gobernador de Almería, cuatro vecinos de Ragol han intentado asaltar una casa de campo inmediata a dicha capital, con el objeto de asesinar a su propietario, don Juan María Lopez, resultando herido en la lucha el colono de éste, Francisco Cautra Gil. Los autores han sido presos por la Guardia civil, y entregados al juzgado.

El presidente de la diputación provincial de Badajoz se ha encargado interinamente del gobierno de aquella provincia, por haber salido hoy para esta corte el gobernador de la misma, Sr. Paigerver, previamente autorizado por el señor ministro de la Gobernación.

El asesino de García Vao.

En las últimas horas de esta tarde, un inspector de orden público que seguía de cerca la pista del criminal, parece que ha logrado dar caza a un individuo sobre el cual recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor del asesinato, oculto hasta ahora en el misterio.

Cerca de las seis de la tarde, el detenido hallábase en el gobierno civil, donde era interrogado por el gobernador.

Al oírse algunos colegas de las elecciones que han de verificarse en los distritos en que por sentencia del tribunal de actas graves se anulaban las anteriores, incluyen entre ellos el de San Clemente, de la provincia de Ouenca. Debemos rectificar dicha noticia; la vacante del distrito de San Clemente la ha producido el fallecimiento de D. Isidro Aguado y Mora, diputado ministerial, y en su lugar y como único candidato adicto al gobierno se presenta don Gustavo Morales y Rodríguez.

Ha fallecido a consecuencia de las heridas que se produjo al arrojarse desde un balcón de la casa incendiada en la calle del Cardenal Cisneros, el vecino de la misma Sr. Valcarcel.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de Estado en pleno, resolviendo varios expedientes y aprobando la concesión de un título nobiliario a favor del director de la Deuda Sr. Ferratges.

Ha visitado al señor ministro de Fomento una comisión de la escuela de minas, para suplicarle que no altere las reformas introducidas en dicho cuerpo por el Sr. Montero Rios.

El señor ministro de la Guerra ha firmado hoy dos reales decretos concediendo la plaza de San Hermenegildo a los brigadieres señores D. Antonio Aguilar y D. Antonio Ziriza.

Con motivo del luto de la corte, mañana no se celebrará en la capilla de Palacio la solemne fiesta religiosa de la Epifanía.

En el Asilo para los hijos de las lavanderas que fundó la Reina Victoria en nombre de su hijo Filiberto de Saboya que y ha vivido bajo la protección del Rey Alfonso y de la Reina Cristina, se celebrará una misa y se repartirán los donativos que hace S. M. todos los años en este día a los asilados.

El Campeón, periódico de Leon hoy recibido, publica un extracto del discurso pronunciado allí por el Sr. Azcárate, que se acomoda a lo que han dicho los periódicos de Madrid, y añade que el Sr. Azcárate, al relacionar los sucesos del 19 de Setiembre, con sus teorías sobre las revoluciones, manifestó que lo sostenido por él en el Parlamento es lo mismo que lo que ha proclamado la Asamblea republicana y lo consignado en la base 2.ª de la coalición.

Lo mismo que ha dicho en el Congreso, añadió que estaba dispuesto a sostener el día en que se reuna la Asamblea.

Si nombrar a El Progreso, el Sr. Azcárate dijo que este periódico había publicado sus discursos mutilados.

Visita de la Reina al cuartel del Conde-Duque.

A las dos y media de esta tarde llegó S. M. la Reina al cuartel del Conde Duque, acompañada de los generales Echagüe y Córdoba y de la duquesa de Medina de las Torres. En la puerta del cuartel que ocupa el regimiento húsares de Pavía, recibieron a S. M. el ministro de la Guerra, capitán general, gobernador militar, general Coello y brigadier Chacon.

Después de recorrer S. M. los dormitorios, cuádras y demás dependencias del cuartel, mandó tocar a caballo, presentándose el regimiento a los tres minutos en traje de marcha, formado en el patio. S. M. felicitó al coronel del regimiento, D. Misael Gonzalez, por el brillante estado de este y la celeridad con que efectuó este movimiento.

A continuación pasó S. M. al cuartel que ocupa el batallón cazadores de Puerto Rico, mandado por el teniente coronel D. Ramon Echagüe, siendo recibida por dicha señor y por el brigadier Villar, jefe de la brigada de cazadores. Se encontraba el batallón formado en el patio en traje de cuartel.

Dada la orden de tomar las armas a la carrera, desapareció el batallón, volviéndose a presentar casi instantáneamente armado y en traje de marcha. S. M. recorrió las distintas dependencias del cuartel, tanto los dormitorios como oficinas, salas de armas, gimnasio, etc., que se encontraban en un estado de policía admirable.

Seguidamente pasó a visitar el batallón de Ciudad Rodrigo, que manda el teniente coronel D. Diego de los Rios.

También este cuerpo se halla en un estado tal, que es imposible llegar más allá en todo lo que se refiere a policía, limpieza y gusto. Todas las dependencias se encuentran en un estado brillantísimo. Los dormitorios, cuerpo de guardia, salas de oficiales de semana y capitán de cuartel, gimnasio, sala de armas, enfermería, sala de baños, academias de clases, con un material perfecto, oficinas, etc., todo fue recorrido por S. M., quien se manifestó muy satisfecha de cuanto veía.

Después de esto bajó S. M. al patio del cuartel, donde se hallaban formados los dos batallones, que desfilaron a su presencia con la marcialidad y precisión que ya tiene tan acreditadas nuestra infantería.

Quedaba por revistar el regimiento de húsares de la Princesa, que manda el marqués de Sierra Bullones. Después de pasar S. M. por el frente del regimiento, que se encontraba formado en el patio, pié a tierra, subió a visitar el dormitorio del primer escuadrón que manda su alteza el infante D. Antonio, recorriendo después las cuádras, y hallándose en una de éstas, mandó tocar a caballo, presenciando la operación, que se efectuó con gran rapidez, formando en el patio todo el regimiento en masa.

Por último, S. M. pasó de nuevo al cuartel de los cazadores, a presenciar la distribución del rancho, dignándose probarlo y dirigiendo frases cariñosas a varios soldados, y entre ellos a un hijo del ex-mariscal Bazaine, que sirve como sargento segundo en el batallón de Puerto Rico.

S. M. se retiró a las cinco, sumamente complacida del estado en extremo brillante en que se han presentado los cuerpos que hemos mencionado, habiendo dispuesto que se dé un rancho extraordinario a la tropa con este motivo.

La visita de S. M. ha producido, así en las tropas como en la oficialidad de las fuerzas que ha revistado, muy buena impresión segun hemos oído decir en los círculos militares.

BALANCE DEL DIA.

Lo que hayan podido resolver los ministros en el Consejo de anoche, sobre asuntos del personal político-militar, es lo que preocupa principalmente a los noticieros y a los políticos, porque entre nosotros se sigue con más codicia un nombramiento, si tiene cierta importancia, que la conquista de un territorio.

Aumenta esta curiosidad, la reserva de los ministros; que por cierto explota la fantasía de las gentes, haciendo figurar en la combinación a los capitanes generales de Cuba, Filipinas y Puerto Rico; al capitán general de Madrid, al director de Infantería y al capitán general de las Baleares.

Segun nuestras noticias, no creemos se haya tratado en los últimos Consejos de los gobiernos generales de Cuba y de Filipinas, y no es exacto que vaya a mudar de cargo el general Primo de Rivera, resultando, como más verosímil de cuanto se oye, que realmente puede haber una combinación—que parece ya muy próxima—sobre las capitanías generales de Madrid, las Baleares y Puerto Rico.

En cuanto a nombres propios, lo único que tenemos por probable es que se sabrán con certeza en un periodo breve de tiempo.

Después de estas cosas, la gente política se ha fijado en el singular artículo que anoche publicó El Estándarte pidiendo que vuelvan los partidos a jugar a Roma y a Cartago, como los chicos de las escuelas; y en una palabra, pidiendo que concluya la benevolencia de los conservadores con el gobierno.

Como es de fecha tan reciente el último circunspeto discurso del Sr. Cánovas y luego no ha ocurrido nada de notable en la política española, como no sean el desprendimiento del bando zorrillista de los Sres. Salmeron, Figuerola, Azcárate, Muro, Peñalva, Baselga y Mañet, y las censuras que todos los días fulmina El Progreso contra estos señores, ha tenido que llamar la atención el trompetazo de El Estándarte, estimándose, por sanas que sean sus intenciones, como un voto de censura a la política del Sr. Cánovas, a menos que se demuestre por alguna nota autorizada y concluyente, que el Sr. Cánovas ha mudado de parecer desde el 15 de Diciembre en que dejó oír su elocuente voz en el Congreso, que es lo que nosotros no creemos.

Comprendemos, sin embargo, la inquietud de ciertos elementos del partido conservador, harto apegados a la antigua rutina; como es público de cuantos conocen bien las interioridades de la política española los quebraderos de cabeza del Sr. Sagasta, cuyos amigos en una buena parte, especialmente los de provincias, están deseando que concluya la benevolencia conservadora, creyendo por este camino libertarse de los ayuntamientos y diputaciones provinciales conservadores que les oprimen; pero por cima de estas corrientes, y reconociendo que tendría cierta popularidad la guerra entre conservadores y fusionistas (porque somos todos los españoles muy belicosos), está la realidad de las cosas, el progreso de las costumbres, y el alto interés de la Monarquía; y contra estos sentimientos é intereses, tendrían poca eficacia los pugilatos sistemáticos, rencorosos y suicidas de otros tiempos.

Es evidente, en último término, que la política del Sr. Sagasta, sea por suerte, sea por virtud, no convida a grandes iracundias; y si se emplean por algunas parcialidades, se pierden entre la indiferencia de las gentes.

Es que no lo estiman así algunos conservadores, poco resignados a la dirección del señor Cánovas? Pues que lo digan con franqueza, y que den sus nombres. Mientras tanto, nosotros creemos y pensamos, que al artículo de anoche de El Estándarte y a ciertas inquietudes belicosas que se advierten por ahí, es perfectamente extraño el Sr. Cánovas del Castillo.

Mañana a las once se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

Después de este Consejo, se reunirán los ministros en Estado, quedando en esta reunión resueltos algunos asuntos, esbozados en el Consejo de ayer.

Mañana, a las dos, será en Palacio la recepción de los capitanes generales, y a las tres la de la guarnición de Madrid.

De la visita de la Reina hoy al cuartel del Conde Duque, hablamos por separado.

De la política exterior, hay impresiones contradictorias sobre la alianza ruso-alemana, de que se viene hablando; y son bastante pesimistas las que acusa la situación del gobierno francés, bastante débil por lo que se advierte.

Los fondos, sostenidos.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 5 DE ENERO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., 1 p. 100 y 1 p. 100, etc.

París, a 9 días vista, 4965. Londres, a 90 días fecha, 4750.

Resumen.

Los fondos continúan pedidos. A 66'25 terminó ayer el 4 por 100 interior al contado, y hoy queda a 66'50, después de cotizados los cambios, 66'60, 50 y 45.

A fin de mes quedó esta renta ayer a 66'50 y hoy cierra a 66'65, después de publicada a 66'70, 75 y 60. El 4 por 100 exterior, a 66'80, 75 y 70. El amortizable al 4 por 100, a 79'90 y 85.

Los billetes de Cuba de 1880, a 96'25 y 15. Los de 1886 cierran a 98 por 100, y antes se han cotizado a 92'90.

Las carpetas de estos mismos billetes han tenido los cambios 92'75, 83 por 100 y 92'90. Los demás valores de Cuba, no se han cotizado. Las cédulas del Banco Hipotecario al 6 por 100 a 104'25, y las del 5 por 100 a 100'60 y 90.

Las acciones del Banco de España a 380 y 381 por 100.

Bolsin.

A las cinco —4 por 100 interior contado, 66'45 dinero; fin de mes, 66'60.

PARTES TELEGRÁFICAS

París 5 (3'20 t).—4 0/0 exterior, 67'70.—3 0/0 francés, 82'65.—5 0/0 italiano, 101'97.—4 0/0 turco, 14'80.—Egipto, 381'25.—Otomano, 526'25.—Nortes, 330'00.—Panamá, 419'37.—Rio Tinto, 281'25.—Ferro-carriles andaluces, 425'00.—Idem portugueses, 557'50.

(TELEGRAMA DE LOS SRES. A. HEDERMANN Y C.) Londres 5 (1 tarde).—Consolidado, 100'87.—4 por 100 exterior, 66'06.—3 0/0 portugués, 54'86.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 2º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 6º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 4º sobre 0º

La máxima fué 7º sobre 0. La mínima, de 4º bajo 0. El barómetro marca 702 milímetros. Lluvia ó viento.

Ceiles.

Santo de mañana.—La Fiesta de la Epifanía. La Adoracion de los Santos Reyes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde se celebrará a las diez misa mayor con sermón que predicará un buen orador, y por la tarde, a las cuatro, completas y reserva.

En San Lorenzo continúa la novena al Niño Jesús, y predicará al anochecer el Sr. Vigier.

En la Catedral habrá misa mayor a las diez, predicando el Sr. Barbajero.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—63.º de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Mefistofele.

Español.—82 de abono.—T. 1.º par.—3.ª serie.—A las 8 1/2.—Conflicto entre dos deberes.—Los dos sordos.

A las 4 1/2.—La muerte civil.

Zarzuela.—92 de abono.—T. 4.ª.—A las 8 1/2.—Las campanas de Carrion.

A las 4 1/2.—El molinero de Subiza.

Princesa.—3.ª de abono.—T. 8.º impar.—A las 8 1/2.—Dora.—Intermedios por el sexteto.

A las 4.—T. 1.º entero.—Felipe Derblay.

Apolo.—A las 5 1/2.—La gran vía.—A las 9 3/4.—Los valientes.—A las 10 1/2.—Cádiz.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—Cádiz.—La gran vía.

Comedia.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Pelaez.—A las 9 1/2.—Ultramarinos.—A las 10 1/2.—El ventanillo.—A las 11.—Los demonios en el cuerpo.

A las 4 1/2.—Los guantes del cochero.—Ultramarinos.

Lara.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—¿Quiere usted comer con nosotros?—A las 9 1/2.—Los tocayos.—A las 10 1/2.—En plena luna de miel.—A las 11 1/4.—Pepa la frescachona ó el colegial desuuelto.

A las 4 1/2.—T. 2.º par.—Las tres rosas.—Marron glacé.—Los tocayos.—Pepa la frescachona ó el colegial desuuelto.

Variedades.—A las 8 1/2.—El premio gordo.—A las 9 1/2.—El testamento y la clave.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Matasiete.

A las 4 1/2.—El testamento y la clave.—El Sr. de Bobadilla.—Patria y libertad.

Estava.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—Jugar al moscardón.—A las 9 1/2.—El teatro nuevo.—A las 10 1/2.—Retreta.—A las 11 1/4.—Juanito Tenorio.

A las 4 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant.

Martin.—A las 8 1/2.—El Nacimiento del Mesías y la Degollacion de los Inocentes.

A las 4 1/2.—La misa.

Circo de Prico.—A las 8 1/2.—El vaudeville en tres actos Un viaje a Suiza, por la troupe Honlons-Lieb.—La señorita Dauset bailará unas sevillanas vestida de hombre.

A las 4 1/2.—La misa funcion.

La Universal.—Gran galería de figuras de cera de tamaño natural y museo anatómico. Esta exposición está situada en la calle de Sevilla, pabellon. Entrada 50 céntimos de peseta.

Compañía Trasatlántica.

Resumen inventario de la misma en 31 de Marzo de 1886, con el resultado del ejercicio de 1.º de Enero a 31 de Diciembre de 1885.

Pesetas.

ACTIVO.

Acciones por el 50 por 100 que falta desembolsar a las 20.000 que constituyen el capital de la Compañía. 25.000.000

Acciones de la Compañía en cartera: por el 50 por 500 desembolsado de las 2.200 que no se han puesto en circulación. 2.750.000

Caja: existencia en efectivo. 9.301'33

Efectos en cartera. 3.202.648'53

Inmuebles. 6.919.963'12

Material flotante y de puertos. 37.047.146'21

Gastos amortizables después de amortizado el 10 por 100 por el año 1885. 735.677'63

Varios deudores. 14.521.079'97

Depósitos. 1.662.500

90.848.316'79

PASIVO.

Capital. 50.000.000

Obligaciones de la compañía. 23.275.000

Varios acreedores. 13.508.450'17

Fondo de imprevistos, segun el art. 38. 66150

Fondo de reparaciones y reposiciones, segun el artículo 38. 1709595'53

Cuenta de amor tización de obligaciones, segun el art. 38. 223500

Fondo de reserva especial 1175176

3.174.421'53

Acreedores por depósitos. 1.662.500

91.620.371'70

Pérdida. 772.054'91

Barcelona 31 de Marzo de 1886.—El contador, A. Guisona.—V. B.—El administrador gerente, Joaquin del Plélagu.

Imprenta de El Correo, a cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

